
Bienvenue à
Andernos-les-Bains



Bassin d'Arcachon

Andernos-les-Bains est une ville située au nord du Bassin
d’Arcachon.
Le Bassin d’Arcachon se situe dans le sud ouest de la France.

Avec ce document, vous allez pouvoir découvrir Andernos. 1
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Le sommaire permet de connaître les sujets du document.
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1 Découvrir le patrimoine d’Andernos

______________________________________________________________ _ _ _

Le patrimoine, c’est ce que l’on possède du passé.

La ville d’Andernos a différents sites et bâtiments anciens.

Ce sont les églises, les maisons et autres bâtiments qui ont été construits il y a
longtemps.
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L'Église Saint-Éloi

L’église St-Eloi est au bord d’une plage, à côté du port ostréicole.

Une église est un bâtiment religieux.

Un port ostréicole est un port où travaillent les personnes qui élèvent des huîtres et qui
pêchent des poissons.

Une huître est un coquillage qui se mange et qui est très cultivé sur le Bassin
d’Arcachon. 3
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L’église St-Eloi a été construite au Moyen-Age, au 11ème siècle. 
Le Moyen-Age est une période de l’histoire qui commence en 476 et finit en 1492.

L’église St-Eloi est de style roman.
L’art roman est un art architectural qui commence au début du 11ème siècle et finit au
12ème siècle.

Les églises romanes ont une forme de croix.
Les portes et les fenêtres ont la forme d’un rond.

Une huître

Le port ostréicole

La forme de croix 
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Les ouvertures arrondies



Un clocher moderne a été rajouté entre 1896 et 1898.
Le clocher est la partie la plus haute de l’église. 
Le clocher a des cloches pour indiquer l’heure aux habitants

Un coup de cloche égale une heure.
Si l’église sonne 4 fois, il est donc 4 heures.

Le clocher de l’église St-Eloi

A l’intérieur de l’église, vous pouvez voir : 

des peintures de la fin du Moyen-Age
des œuvres contemporaines : des peintures au plafond qui ressemblent à la mer en
colère, à un bateau, un filet de pêche
 des vitraux qui ont été restaurés

Des vitraux sont des grandes fenêtres en verre coloré qui représentent un dessin.

Les peintures de Sainte-Quitterie Les peintures au plafondLes vitraux
5



Les vestiges de la villa gallo-romaine sont à côté de l’église St-Eloi.
La villa gallo-romaine a  été construite au 4ème siècle au  Moyen-Age.
Une villa gallo-romaine est une maison du Moyen-Age.

Le Moyen-Age est une période de l’histoire qui commence en 476 et finit en 1492.
Les vestiges ont été découverts vers 1850.
Les vestiges, cela veut dire que la villa gallo-romaine a été très abimée.

Une partie de ces ruines a servi à la construction de l’église Saint Eloi.
Beaucoup d’objets anciens ont été trouvés pendant des fouilles dans ces vestiges : 

outils en silex comme par exemple des pointes de flèche, lames, percuteurs
céramique
monnaie
bijoux
fragments de statue

Des pointes de flèche en silex Une lame en silex Des percuteurs en silex
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Les vestiges de la villa gallo-romaine.



Une céramique

Un bijou

Une pièce de monnaie

Des fragements de statue

Ces objets se trouvent actuellement dans le musée de la Maison Louis David.
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La Maison Louis David .



La Maison Louis David est en centre-ville.
Elle a été construite durant l’époque contemporaine, de 1908 à 1914.

Elle a appartenu à Louis Théodore David, maire de la ville d’Andernos de 1920 à 1929.
Le maire est la personne qui représente la ville.
C’est pour cela qu'elle s’appelle la Maison Louis David.

Dans la Maison Louis David, il y a aussi des expositions de tableaux, de peintures, des 
photographies, des sculptures.

La jetée est en centre-ville.
Elle a été construite en 1926 pendant le mandat du maire Louis Théodore David.
Elle mesure 232 mètres.
C'est la plus longue jetée de France.
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La jetée.

Les jolies villas d'Andernos.
Une villa est une maison.
Les plus jolies villas d’Andernos sont des villas de type arcachonnaises ou de style
Art Déco.

Les maisons de type arcachonnaises sont caractéristiques des maisons qui sont sur le
Bassin d’Arcachon. 
On les appelle les Arcachonnaises.



Il y a aussi des maisons de style Art Déco.

Le style Art Déco est fait de formes géométriques simples qui se répètent comme par
exemple : 

des zigzags
des cercles
des spirales

Des zigzags de style Art Déco. La villa Martha Frédérico 9

Les Arcachonnaises :
sont hautes
ont un toit avec des lambrequins 
sont construites avec de la pierre et la brique

Le lambrequin est un objet de décoration le long du toit d’une villa de type arcachonnaise.

Le lambrequin de la villa Primerose La villa Myosotis



2 Découvrir les plages et les marées

Dans chaque ville, il y a de bonnes choses à manger.
On appelle ça des spécialités.
Les spécialités sont faites avec les aliments fabriqués et cultivés dans la région.
On appelle ça des produits locaux.

Dans notre région, les produits locaux sont par exemple : 
les huîtres
les fruits de mer
les poissons
les canelés
le vin

10

Les produits locaux.

 A Andernos, il y a des plages tout le long de la ville..

A Andernos, les plus jolies villas de type arcachonnaises ou de style Art Déco sont par
exemple : 

la villa Les Tilleuls, 11, avenue Louis Lamothe
la villa Aline, 16 boulevard de la Plage
la villa Primerose, 18 boulevard de la Plage
la villa Myosotis, 20 boulevard de la Plage
la villa Sigurd, 22 boulevard de la Plage



Les plages les plus connues sont : 

la plage des Quinconces
Elle est au niveau du site des Quinconces, après le port ostréicole.
Elle est très naturelle.

La plage des Quinconces

la plage de la jetée
Elle est en plein centre-ville, à côté de la jetée.
Elle est très animée.

La plage de la jetée

11



la plage du Bétey
Elle est à côté du port du Bétey.
Le port du Bétey est le port de plaisance.
Un port de plaisance est un port où se trouvent les bateaux à voile ou à moteur qui
font des promenades en mer.

Cette plage est parfaite pour les familles.
Sur cette plage, les personnes avec un fauteuil roulant peuvent se baigner grâce à un
tiralo.

La plage du Bétey

la plage du Mauret
Elle est après la plage du Bétey.
Elle est calme.

La plage du Mauret 12



A Andernos, il n’y a pas toujours de l’eau à la plage.

Il y a des heures où la mer est haute et des heures où la mer est basse.

Quand la mer est haute, il y a de l’eau.
On peut se baigner, faire du bateau, de la planche à voile, du paddle…

La mer que l’on voit est le Bassin d’Arcachon.

La plage à marée haute

Quand la mer est basse, il n’y a pas d’eau. 
On ne peut pas se baigner.
On peut pêcher des coquillages, des crabes…

La plage à marée basse
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3 Découvrir le site des Quinconces

Le site des Quinconces est après le port ostréicole.
C’est un site très naturel et sauvage où vous pourrez faire une jolie balade et voir : 

une plage
des étangs d’eau douce
un ruisseau
une forêt
des animaux : des canards, des cygnes, des loutres et des fois des tortues
cistudes

La plage L'étang d’eau douce

La ruisseau La  forêt
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Des canards Un cygne

Une loutre Une tortue cistude

4 Découvrir les animations

A Andernos, il y a des animations tout au long de l’année.
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Pendant les mois de juillet et août, il y a des animations tous les jours.
Ces animations sont : 

des concerts
des spectacles
des expositions
des fêtes 
des activités sportives

Un concert



A Andernos, les animations les plus connues sont : 
Cabanes en fête
C’est une animation au port ostréicole qui a lieu au mois de décembre où
vous pouvez :  

manger des huîtres
boire du vin blanc

.
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Cabanes en fête

écouter et voir des bandas
voir un feu d’artifice
vous promener sur le port

Andernos Jazz Festival
C’est un festival de musique qui a lieu au mois de juillet où vous pouvez : 

écouter des concerts de jazz
assister à une messe avec des chants gospel

.

Andernos Jazz Festival



par courrier : Esplanade du Broustic - BP42 - 33510 ANDERNOS-LES-BAINS

par téléphone : 05.56.82.02.95

par e-mail : contact@andernos-tourisme.fr 

sur internet : www.andernos-tourisme.fr 

Vous pouvez contacter l’office de tourisme d’Andernos : 

Toute l’équipe de l’office de tourisme est prête à vous accueillir dans notre jolie ville.

Toute l'équipe de l'office de tourisme est prête à vous accueillir.

La fête de l’huître
C’est une fête typique du Bassin d’Arcachon qui a lieu au mois de juillet où vous
pouvez : 

manger des huîtres et des moules
écouter de la musique
danser

.
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La fête de l’huître


